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水与火的缠绵
——2012影视热点话题盘点

2013年1月12日晚，著名小提琴家盛
中华将在河南艺术中心音乐厅举行“北欧
风情 中华经典——世界级小提琴家盛中
华及挪威钢琴家音乐会”，河南观众届时
将会欣赏到一台以世界音乐大师格里格
为代表的北欧作曲家音乐会。盛中华的
演奏有何特色、她的音乐历程如何？记者
日前对盛中华进行了采访。

盛中国、盛中华、盛中新……盛氏家
族在中国音乐史上是一个奇迹。而从其
父盛雪起三代人中，盛家就出了十多位在
国内外有影响的小提琴演奏家，幼年就有

“神童”之称的盛中华更是其中的佼佼者。
盛中华介绍，她6岁起学钢琴，本来学

得很不错，但父亲觉得她的手小，不宜于
在钢琴方面发展，于是 9 岁改学小提琴。
由于有弹钢琴的底子，仅一年，10 岁的盛
中华便在天津初次登台表演即被称为天
才儿童，12岁参加天津市少儿文艺汇演获
一等奖，13 岁进入上海音乐学院附中学
习，因成绩优异被破格跳级直升本科，先
后师从谭抒真、陈又新、王人艺等教授，并
再次破格进入苏联小提琴家别里杰指导
班学习。从上世纪70年代末，她率先在国
内上海、北京、天津、南京、杭州、厦门等地
举办小提琴独奏音乐会获得好评，直到
1992年以艺术家的身份定居挪威。

盛中华兄妹 11人中有 9位拉小提琴，
但只有她的哥哥盛中国和盛中华自己持
续在舞台上坚持独奏。对此盛中华说：

“这虽然不是一件简单的事情，但是因为
爱和追求，我还是作出了一些牺牲，想要

静下来孤守音乐这门艺术，等待发现能够
更好表现音乐的奥妙以及可以得心应手
地掌握技巧的诀窍。”

正是由于盛中华对于音乐孜孜不倦
的追求与热忱，才使得她在演奏的道路上
自成一格，“我的演奏比较具有内涵，注重
规格和情感。与在小提琴上耍杂技相比，
我认为更困难的是音乐艺术上的造诣，就
是说要有创造性的演奏，能吸引人感动人
感化人，音乐的变化要有鲜明的反差，多
变的音色、品位、意境和布局都要包括在
期间”。

“低调，宁静致远”是盛中华对自己生
活的概括。“一个人如果整天沉湎在世俗
的世界里就很难超脱，而艺术创作很多时
候需要超脱、思索和想象力。”而这样的

“超脱”不仅仅体现在小提琴演奏上，生活
中的盛中华还热爱文学，喜欢阅读、写作、
做饭和改制衣服等等。她以自己坷坎的
情感经历，出版了自传《我承认：我历尽沧
桑》、随笔《人生感悟录》、小说《向往》等文
学作品，及多部小提琴演奏技巧专著。

面对困难重重的生活，盛中华却表现
出了极为乐观的态度：“正是这些坎坷考

验了我，磨炼了我的意志，使我变得坚
韧、沉着，我的探索与实践丰富了我的思
想，大起大落的经历也铸就了我传奇的
一面……”“一个人的演奏水平要达到一
定高度，是与她的经历、体验、知识积累
成正比的。”

盛中华定居挪威后，经过多年的静
思、研究、学习，在演奏、教学上又有了
新的发展，并不间断地演出，成为深受
国外观众喜爱的艺术家，被称为“世界
级艺术家”。从去年开始，精力充沛的
盛中华感觉她要在有生之年将自
己的艺术回报祖国，为喜爱音乐
的同胞献上高水平的精神产品。
于是她打点行装，约上挪威青年
钢琴家一道，相继在上海、南
京、杭州、沈阳、大连等地举办
个人音乐会，一路轰动。正如
一外国朋友评论说：“盛中华以
小提琴为桥梁与听众沟通心
灵，虽演奏西方乐曲却带有
点东方色彩，富有独特个性
魅力。听她的演奏，是一段
难忘的经历。”

本报讯（记者 左丽慧）昨日上午，河南省经济战
略学会中华文化艺术院举行领导换届大会暨启动
仪式，王明义、雷鸣东当选为名誉院长，刘建华任院
长，赵子健为执行院长，李俐君和雷静则分别当选
为秘书长和副秘书长。

中国传统艺术历史悠久，源远流长，尤其是河
南的文化更加厚重。应运而生的中华文化艺术院
成立于1992年，并被时代赋予了不断弘扬文化精神
内涵的使命，汇集了大批书法、绘画、文化产业等方
面的专家学者，为国画、书法和其他文学、艺术产品
等传统艺术形式注入新的生命、思想，新的价值与
意义，不断挖掘、体现和提升它们的精神价值、经济
价值和社会价值。

据悉，新一届领导班子到位后，将把中华文化
艺术院打造成为集合美、研究美、展示美、推广美的
平台。在此平台上，让经济搭台、文化唱戏，让传统
艺术之美得到普及和发扬，并继续为中国传统文
化、河南文化积极贡献自己的力量。

本报讯（记者 刘超峰 实习生 刘磊）昨日，主
教练门文峰和弟子扎根名将训练基地练得火热。
据了解，河南青年女足一行30人在广东名将足球
训练基地已经接近两周，两周来，在教练组的调教
下，这支青年军有了明显进步，通过热身比赛，队
员的自信心和实战能力均有了不同提高。在接下
来为期一个月的冬训期间，球队还将与全国其他
几支同年龄组的队伍进行多场热身赛。

经过今年一系列比赛的磨炼和洗礼，这支青
年军有了明显进步，明年全运会的目标就是闯进
前三。按照全运会的金牌设置，只要能够进入前
三，就有金牌进账，因此河南青年女足的目标就是
直指全运金牌。

这次来自全国诸多强手的17支U-18女足队
伍的集中冬训，给河南青年女足难得了解对手和
热身的机会。对于这次冬训，主帅门文峰还是相
当期待。在过去两个赛季，由于队中五名主力长
期被国字号球队抽调，使得河南青年女足在技战
术配合上一直存在着问题，从而影响今年联赛和
锦标赛的成绩。门文峰希望通过这次冬训，进一
步磨合主力阵容，提高大家的自信心，为明年征战
全运会打下良好的基础。

本报讯（记者 刘超峰 实习生 刘磊）昨日，记者
从省球类中心获悉，中国足协刚刚公布新一届国家
女足集训名单，本期集训名单中共召入30名球员，
浦玮、毕妍、马晓旭等老将入选了这期集训名单，由
于伤病缺席上期国家队大名单的河南猛将娄佳惠
随着伤病痊愈，这次重新回到国家队大本营中。

作为河南女足的进攻核心，娄佳惠近几年一
直是国家队的常客，但是由于伤病，她缺席了此前
进行的女足东亚四强赛预选赛以及在美国的三场
热身赛。作为边路和锋线上的一匹快马，娄佳惠
屡有出色表现，这次重新回归，对国家队盘活边路
会起到一定的作用。据了解，这次国家队于今日
在广州重新集中，主要是备战明年 1月 12日举行
的永川四国女足邀请赛。

本报讯（记者 刘超峰 实习生 刘磊）
昨天，河南省健美健身操协会第三届会
员代表大会在郑州举行，在换届改选会
议上，新当选的协会主席、省体育局纪
检书记吴治国对河南健美运动提出更
高的目标，希望我省在这项传统优势项
目继续发挥优势，让更多的河南籍优秀
运动员站在中国乃至世界领奖台上。

健美项目一直是河南的优势项目，
前三届体育大会均获得金牌，第四届体

育大会名将姚贵香和王巍更为河南增
光添彩，分别获得女子49公斤和男子85
公斤两枚金牌。河南省健美队也由以
前的中下游水平逐渐成为国内一支劲
旅，多名队员入选国家队，代表中国出
征国家健美健身锦标赛，获得 10 金 12
银的优异成绩。近三年来在全国赛场
更是成绩斐然，夺得 39金 23银，五次获
得团体总分冠军，并多次被中国健美协
会评为先进单位。

另外，河南省健美健身比赛也异常
红火，河南省健美锦标赛、街舞锦标赛
以及健身秧歌、大众广播操、竞技健美
操等比赛，吸引了全省各地市 500 多人
参加。连续三年承办全国精品赛事“中
国健身公开系列”。

谈到未来发展，新当选的协会委员
希望根据该项目的特点和规律，探索出
一条以社会为基础，以学校为阵地，以
俱乐部为依托的运动队建设的路子。
尤其要打造全国叫得响的“名牌”赛事，
打造精品赛事，不断扩大规模，提升规
格，增强自身的造血功能，不断开创我
省健美健身运动的美好前景。

河南健美健身瞄准新未来

中华文化艺术院
又添新“血液”

从年初综艺荧屏收到“一纸禁令”到年尾电影市场带来“票房惊喜”，2012年有关
中国电影、电视的话题不断，有狂欢、有感动、有扼腕、有质疑，盘点它们，或许能窥到
影视文化如何以“软实力”影响和改变我们的生活，又是如何在火一样的自我肯定和
水一样的自我反省中不断进步。

“限娱令”生效
11月月11日，广电总局正式颁布实施的“限娱令”让日，广电总局正式颁布实施的“限娱令”让

婚恋交友、情感故事、综艺娱乐、访谈脱口秀、真人秀婚恋交友、情感故事、综艺娱乐、访谈脱口秀、真人秀
等七类节目在黄金档被强行“瘦身”，各卫视则急速等七类节目在黄金档被强行“瘦身”，各卫视则急速
转舵突围救市：拥有王牌节目的卫视大多采取“舍车转舵突围救市：拥有王牌节目的卫视大多采取“舍车
保帅”的对策，而成长中的卫视则希望以此作为追赶保帅”的对策，而成长中的卫视则希望以此作为追赶
的契机。最终，“过度娱乐化倾向得到明显遏制”。的契机。最终，“过度娱乐化倾向得到明显遏制”。

以“限娱令”为开端，以“限娱令”为开端，20122012年对电视年对电视
人是充满考验的一年，一方面人是充满考验的一年，一方面
要绞尽脑汁抢夺收视高地，一要绞尽脑汁抢夺收视高地，一
方面则要活在广电总局的管控方面则要活在广电总局的管控
“大旗”之下，小心翼翼游走在“大旗”之下，小心翼翼游走在
天平两端求生存谋发展。天平两端求生存谋发展。

“狼又来了”？
随着中美电影协议随着中美电影协议

的签署，中国电影引进政的签署，中国电影引进政
策进一步放宽，业内不禁策进一步放宽，业内不禁
高喊“狼又来了”。高喊“狼又来了”。

对此，知名影评人周对此，知名影评人周
黎明表示，电影贸易的争黎明表示，电影贸易的争
端从来都是一把“双刃端从来都是一把“双刃
剑”，关键看如何把握。剑”，关键看如何把握。
“对美国的好处不一定对“对美国的好处不一定对
中国就是坏处，好莱坞大中国就是坏处，好莱坞大
片进口多了，以后中国观片进口多了，以后中国观
众就能看到更多、更好的众就能看到更多、更好的

电影，电影院的收益也能增加；电影，电影院的收益也能增加；
同时，还能刺激国内制片公司同时，还能刺激国内制片公司

更加努力，认真拍出质量更高、更受中更加努力，认真拍出质量更高、更受中
国观众欢迎的电影。”国观众欢迎的电影。”

真伪3D的信任危机
4月月1010日，卡梅隆将电影《泰坦尼克号》转制成日，卡梅隆将电影《泰坦尼克号》转制成

3D3D版本登陆中国市场，随后出现了一批转制版本登陆中国市场，随后出现了一批转制3D3D电电
影。视觉享受还是圈钱阴谋？一场关于真伪影。视觉享受还是圈钱阴谋？一场关于真伪3D3D的的
争论再次掀起。争论再次掀起。

事实上，在真正对观众负责的电影人手中，没有
“真3D”和“伪3D”，没有“实拍3D”和“转制3D”，只有
“好3D”和“差3D”。专家认为，让3D回到电影中的本
来地位，让观众身临其境，而浑然不觉技术本身的存
在，才是3D作为一项电影技术存在的真正意义。

舌尖上的中国式人情
5月，一部以美食为主题的纪录片《舌尖上的中

国》在央视一套开播后，立即在网络上引发热议。
在食品安全成为敏感话题的今天，这部纪录片

不仅刺激着人们的味蕾，也唤醒了人们的情感共
鸣。总导演陈晓卿表示，该纪录片表达的核心是人
与食物的关系。“正如解说词里面说的：‘家人在一
起，吃什么其实是其次。’希望观众能从中国人对美
食的热爱品读到中国人对生活的热爱。”

众星陨落 影迷扼腕
6月26日至30日，短短五天时间，中国电影长河

中的三颗巨星相继陨落，令影迷扼腕痛惜。
无论是陈强、张瑞芳，还是黄宗洛，他们每一位身

上都有非常宝贵的东西，他们把全部的热情和才智都献
给了一生所珍爱的表演艺术，他们创造的银幕形象和舞
台形象，至今令人难忘。而最核心的精神，就是他们对
艺术的痴迷热爱、乐于奉献、精益求精，是在人生道路上
的无私无畏、至性至情、大气大度。

《中国好声音》轰动全国
7月13日，在没做太多宣传的情况下，浙江卫视

推出了中国版“The Vioce”《中国好声音》，立刻轰动
全国。

“这些普通人的非凡演唱实力和对音乐梦想的
追求让人动容，而导师们的点评也温情真挚，且不乏
生动。整个节目具有很强的观赏性，而且气氛热烈
感人。”中国国家广电总局如是点评。而观众和专家
认为，《好声音》用纯洁和朴实的表现形式，脱离了传
统选秀的喧嚣和浮华，为成功带领中国电视综艺节
目走出“七年之痒”作出了表率。

“金鸡百花”曾经辉煌为何失落？
票价高昂、明星缺席、烂片扎堆……9月在绍兴

举行的第21届中国金鸡百花电影节从启动开始就饱
受质疑。

中国金鸡百花电影节副主席康健民认为，金鸡
百花遇冷的背后，是目前整个产业规模和电影创作
发生了断裂。中国电影产业的规模与创作的发展不
同步，电影产业改革进入深水区，但路往何处去还不
清晰。金鸡百花电影节除了评价电影，还应负有引
导产业发展之责。

电影分账之争
11月14日，占据了国产电影发行市场份额80%

以上的中影、华谊、博纳、星美、光线五大发行公司宣
布将联合向院线提出，将《一九四二》等9部电影的发
行方分账比例提高到45%。

最终，这场电影票房分账比例之争以“共赢”收
尾，有不少业内人士呼吁，应该以此为契机改变过去
“一刀切”的模式，根据实际情况，在一个基准线上下
浮动。这样的市场化行为能够更好地指导电影产业
的发展。

电影票房的惊喜
尽管一路坎坷而行，中国电影市场的发展还是

带给我们足够的惊喜，2012年电影票房突破150亿
元已成定局。而《少年派的奇幻漂流》和《泰囧》的成
功，则充分说明艺术与票房的双赢并非难以实现。
电影人应当自省，与其简单地将国产电影的疲软归
为好莱坞入侵、审片严格等客观因素，不如先正视自
身的不足。 新华社记者 段菁菁
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本报讯（记者 陈凯）全国女篮联赛（WCBA）第
18轮昨晚全面开战，河南豫光金铅女篮坐镇主场济
源篮球城迎战劲旅辽宁女篮，经过四节战斗，最终球
队在领先三节，最后一节体力不支的情况下，无奈地
以70∶79不敌对手，无缘两连胜。

昨晚比赛前，河南女篮在上一轮客场战胜云南
女篮，结束了耻辱的 11 连败。与云南女篮相比，辽
宁女篮则是名副其实的“狠角色”，10 胜 7 负位列联
赛积分榜第四位的战绩足以说明该队的实力。

比赛开始后，主场作战的河南女篮面对强敌毫
不畏惧，率先进入状态，球队在外援阿佩尔的带领下
打得有声有色，19∶10，河南女篮以领先9分的优势
结束首节。

第二节，除了阿佩尔外，吴迪和孙杰两位小将也
双双发威，她俩精准的投篮和犀利的突破令辽宁女
篮防不胜防，半场结束时，河南女篮以43∶30领先。

易边再战，场上形势风云突变，辽宁女篮两大
国手马增玉和陈晓丽开始发威，在她们的带领下，
该队迅速迫近比分，第三节结束时，河南女篮仅以
58∶53领先。

关键的第四节，由于主力体力下降，河南女篮
进攻频频受阻，而辽宁女篮则火力全开，特别是该
队外援叶琳娜发挥神勇，她在最后时刻连得 11 分，
帮助客队一举逆转了被动的局面，以 9 分的优势反
败为胜。

本报讯（记者 陈凯）昨晚，全国女子排球联赛展
开了第14轮的争夺，做客莱芜的河南鑫苑女排最终
以0∶3不敌山东女排，只能无奈地连续第二个赛季
参加保级挑战赛。

按照本赛季相关规程，第一阶段小组赛每个小
组后两名的球队在第二阶段再进行循环较量，第一
阶段交锋过球队不再进行比赛，第一阶段成绩带入
第二阶段。排名第二阶段后两名的球队将与甲B排
名前两名的球队进行保级大战，最终告负的两支球
队降级。

进入第二阶段后，第一阶段仅胜一场的河南女
排依旧没能取得一场胜利，排名垫底。而山东女排
则在昨晚比赛前以 3 胜 2 负战绩拿到了 9 个积分。
面对实力占优的对手，河南女排没有太多抵抗，很
快以 19∶25、18∶25和 16∶25连丢三局。最终，又
一次不得不参加残酷的保级挑战赛。
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